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"СЕВЕРНЫЙ 
КАВКАЗ —

ЗДРАВНИЦА 
РОССИИ"

Вначале наш путь лежал
в Северную Осетию, в ее
столицу. Здесь, в центре
города, в гостинице "Кав�
каз" дислоцируется отряд
полка патрульно�постовой
службы милиции во главе с
командиром Валерием Ан�
тошечкиным. Зам. коман�
дира — Михаил Сороко�
пуд. Помимо наших ребят
здесь же дислоцируются и
бойцы Подольского
ОМОНа, сводные отряды
милиции Мордовской Рес�
публики, Калужской обла�
сти. 

Во Владикавказ мы при�
ехали поздним вечером.
Поэтому встреча с ребята�
ми состоялась утром сле�
дующего дня. Первым де�
лом разгрузили наш авто�
бус, до отказа забитый "гу�
манитаркой", посылками,
а затем и автомашину "Га�
зель". На разгрузку при�
шли все, кто свободен от
несения службы. Пожалуй,
больше всего радовался
отрядный повар Юрий Ла�
киза, который, как он сам
говорит, сколько себя по�
мнит, всю жизнь увлекает�
ся кулинарией. Правда,
вот дома Юра не стоит у
плиты.

— Там все время отдано
службе, — говорит он. —
Поэтому дома дежурная на
кухне — жена.

Готовит Ю. Лакиза от�
менно. Приготовленные
им борщи, супы, вторые
блюда идут у ребят просто
на ура.

За нашим отрядом за�
креплены три блокпоста —
в селениях Чермен, Донга�
рон и Дачное. В селах про�
живают как ингуши, так и
осетины. Обстановка в ре�
гионе после бесланских
событий далеко не про�
стая. В любую минуту мо�
жет возникнуть конфликт.
Поэтому руководством
мобильного отряда МВД
России по Республике Се�
верная Осетия — Алания
принято решение о несе�
нии совместной службы на
блокпостах: осетины, ин�
гуши и русские. Наши ре�
бята являются старшими
групп.

Несение службы осу�
ществляется не только на
блокпостах, но и непо�
средственно в самих селе�
ниях путем патрулирова�
ния. По словам наших ре�
бят, к ним нередко подхо�
дят местные жители с
просьбой проверить ту или
иную информацию, дирек�
тора школ (а их только в
одном Чермене три) с
просьбой особое внима�

ние при патрулировании
обращать на охрану и
обеспечение безопаснос�
ти школ. Что и говорить,
местные жители устали от
постоянного напряжения,
неспокойной обстановки,
особенно после беслан�
ских событий. Они хотят
одного — жить спокойно и
быть спокойными за буду�
щее своих детей.                    

В первый же день 
И.Н. Павлов встретился с
руководителем мобильно�
го отряда МВД России по
Республике Северная Осе�
тия — Алания Игорем Ива�
новичем Бредихиным. И
после недолгой беседы мы
поинтересовались у пол�
ковника милиции, как в
мобильном отряде оцени�
вают службу наших ребят.

— На орловских ребят
мы возлагаем большие на�
дежды, так как службу они
несут очень грамотно. От�
зывы местного населения
о них самые добрые и вы�
сокие.

Рабочий день у орлов�
ских бойцов начинается с
развода, на котором один
из руководителей мобиль�
ного отряда докладывает

об оперативной обстанов�
ке в регионе, ставит оче�
редные задачи перед бой�
цами.

Приезд нашей группы
на три дня внес в режим
работы отряда некоторые
изменения. Нет, от несе�
ния службы на блокпостах
никто не освобождался. А
вот разгрузка машин, в ко�
торых "гуманитарка", по�
сылки от родных и близ�
ких, постоянные встречи с
руководителем нашей
группы — все это в опре�
деленной степени позво�
лило ребятам как бы со�
прикоснуться с домом.
Ведь до окончания коман�
дировки еще почти пять
месяцев.

БЕСЛАН — 
НАШЕ ГОРЕ

Особая боль Северной
Осетии — Беслан, где мы
не могли не побывать. При
выезде из Владикавказа

наш "уазик", как обычно,
остановился на блокпосту
для регистрации (да, тако�
вы реалии времени и ситу�
ации). И за какие�то пять
— десять минут, что стоя�
ли, ждали своей минуты
для выезда, вдруг увидели
идущую по трассе со сто�
роны Беслана толпу муж�
чин (их было примерно 200
— 250 человек). Засуети�
лись местные милиционе�
ры. Наш "уазик" медленно
проезжал сквозь эту толпу,
и каждому сидящему из
нас стало как�то не по се�
бе.

Уже возвратившись об�
ратно в столицу Северной
Осетии, мы узнали, что же
все�таки произошло. Не�
которые осетины захоте�

ли, что называется, мести
ингушам. По информации
тех, кто был в толпе, там
были и ингуши. Вот и шла
та толпа мужчин к ингуш�
скому блокпосту с прось�
бой, чтобы их пропустили
на ингушскую землю, где

они установят свои "по�
рядки". Надо отдать долж�
ное местным милиционе�
рам, бойцам из сводных
отрядов, которые на этом
блокпосту несут свою
службу: возникшая ситуа�
ция была быстро разреше�
на, никто никуда не про�
шел, а мужчины�осетины
вернулись в свой родной
Беслан. Этот случай, по�
жалуй, наглядно показыва�
ет необходимость присут�

ствия на осетинской земле
российских отрядов мили�
ции как сдерживающего
фактора, как миротворче�
ских сил. Мир на осетин�
ской земле очень хрупок,
и во многом он сохраняет�
ся благодаря присутствию
на этой земле сотрудников
милиции из многих рос�
сийских регионов.                  

То, что увидели мы в
Беслане своими глазами,
повергло в ужас и вызвало
боль одновременно. Боль�
шая по размерам школа, в
которой, видимо, перед
началом учебного года
был сделан капитальный
ремонт. Сегодня это руи�
ны. Везде живые цветы,
венки. Особенно их много
в спортзале, где в те сен�
тябрьские дни находились
заложники.

А еще поразило обилие
надписей на стенах —
в них боль, слезы и го�
ре родных, близких,
друзей. И одновре�
менно можно увидеть
и слова проклятия,
мести тем, кто совер�
шил столь чудовищ�
ный по своей жесто�
кости акт. Недалеко
от разрушенной
школы местные
строители расчища�
ли площадку, где в
скором будущем бу�
дет возведена но�

вая школа. А здесь, как
сказали нам местные жи�
тели, будет, по всей види�
мости, установлен мемо�
риал в честь погибших.         

Увидев  видеокамеру,
школьники,   проходившие
мимо  нас, остановились и
поведали, что по ночам
здесь слышны крики. Сов�
сем как те, когда здесь
развернулись трагические
события. Увы, еще очень
долгое время и взрослых,
и детей будут преследо�

вать и крики, и тени погиб�
ших. Слишком глубока
боль, нанесенная бесла�
нцам, слишком остра боль
утраты. Ведь в некоторых
семьях потеряли по 5 — 6
человек. 

Во Владикавказе наша
группа провела три дня,
каждый из них был насы�
щенным: встречи с руко�
водством мобильного от�
ряда, с бойцами нашего
отряда, посещение Бесла�
на. Время пролетело быст�
ро и незаметно. Но надо
ехать. Ведь нас ждали в
Грозном.

WELCOMЕ 
В ГОРОД ГРОЗНЫЙ!

Из Северной Осетии
наш путь лежал в Чечню —
в Грозный — через   Моз�
док, где, кстати,   также
несут   службу   несколько
орловских милиционеров,
работая в автохозяйстве
мобильного отряда, дис�
лоцированного здесь. Так
что встречавших нас было
много. И каждый первым
делом спрашивал: "Ну как
там, в Орле?".

В Моздоке мы провели
ночь, потому что с пяти ча�
сов вечера путь в Грозный
очень опасен и командова�
нием группировки запре�
щен. К нашему приезду
были подготовлены все
необходимые документы и
разрешения для поездки в
столицу Чечни. Увы, пока о
свободном перемещении
по Чеченской Республике
говорить рано.

Федеральный конт�
рольно�пропускной пункт
"Ищерское" — это главная
точка, за  которой начина�
ется  территория  Чечни.
Любое транспортное
средство — гражданское,
военное — подвергается
здесь проверке, водители
и пассажиры регистриру�

(Окончание. Начало на 1�й стр.).
Главным в нашей группе был зам. начальника УВД,
начальник управления кадров полковник милиции

И.Н. Павлов. Ну а сама цель командировки была, в
общем"то, проста. Это доставка гуманитарного

груза, посылок, писем от родных и близких,
знакомство с условиями несения службы и

организацией быта бойцов, и в преддверии
профессионального праздника — Дня российской
милиции — поздравить орловских милиционеров,

вручить им денежные премии. Да и просто
поддержать ребят теплым, дружеским словом.
Ведь там, вдали от дома, слова поддержки как

нельзя кстати.
Дорога предстояла дальняя — более двух тысяч

километров. В группе нас тринадцать человек:
бойцы ОМОНа, обеспечивавшие нашу

безопасность, водительский состав, ну и, конечно,
машина сопровождения сотрудников

госавтоинспекции. Для меня лично такое
"путешествие" было впервые в жизни.

ВДАЛИ ОТ ВДАЛИ ОТ 
Блокпост в п. Донгарон. Северная Осетия. ППС.

Беслан, спортзал школы.



ются в обязательном по�
рядке на КПП. Брониро�
ванный "Урал" несся по че�
ченской дороге со скорос�
тью свыше ста километ�
ров. С меньшей скоростью
здесь не ездят. Малейшая
остановка транспорта — и
сразу же у машины вы�
ставляется оцепление из
наших ребят. Меры без�
опасности — прежде все�
го. Мне же было крайне
интересно смотреть в окно
на чеченские селения, ме�
стных жителей.

Грозный встретил нас
ясной, солнечной погодой.
И на фоне этого как�то
жутко смотрелись разру�
шенные дома. Вот промзо�
на Грозного. Здесь в 1996
году размещался блокпост
Орловского ОМОНа. Здесь
погиб, сдерживая атаку че�
ченских боевиков, боец
ОМОНа Алексей Скворцов.
Потом, в следующих ко�
мандировках, его друзья�
коллеги поставили в па�
мять об Алексее крест. И
таких крестов в Грозном
можно увидеть немало.
Примечательно то, что
никто не совершает каких�
либо актов вандализма в
отношении установленных
крестов.

А вот знаменитая пло�
щадь Минутка, где в пер�
вую чеченскую кампанию

шли ожесточенные бои.
Все здания на площади —
это руины. Многие из них
впоследствии подорвали
российские саперы. Это
было сделано специально,

чтобы в полуразрушенных
помещениях не прятались
боевики. Хотя, по словам и
самих бойцов, и руководи�

телей УВД, не раз побы�
вавших здесь, за послед�
ний год в республике про�
изошли позитивные изме�
нения: Грозный стал стро�
иться, освобождаться от
руин, заметно увеличи�
лось количество транспор�
та на дорогах.

Приезду коллег из УВД
бойцы очень обрадова�
лись. Что и говорить, почти
пять месяцев вдали от до�
ма.

Бойцы Орловского
ОМОНа дислоцируются в
Черноречье Заводского
района. Это, можно ска�
зать, южный форпост рес�
публики. Размещены вме�
сте с коллегами из Нижне�
го Тагила в здании бывше�
го детского санатория.
Место, безусловно, краси�
вое, но война оставила
свой след: полуразрушен�
ные здания, заброшен�
ность и запущенность во
всем. Но, несмотря на это,
ребята провели в здание
газ, свет. И свое жилье
обустроили вполне нор�
мально.

Блокпост, на котором
наши омоновцы несут
службу через сутки, сме�
няя коллег из Нижнего Та�
гила, расположен недале�
ко от места дислокации от�
ряда. В задачи ребят вхо�
дят проверка транспорта,

его осмотр. На регистра�
цию отправляют водите�
лей легковушек конкрет�
ных марок (в зависимости
от полученных ориентиро�
вок из мобильного отря�

да). Здесь, на пункте реги�
страции, по компьютеру
через программу "Фор�
пост" проверяется, нахо�

дится ли та или иная ма�
шина в розыске, угоне и
т.д. Так, например, благо�
даря этой программе бой�
цами отряда были задер�
жаны два человека, кото�
рые, как впоследствии
оказалось, были боевика�
ми.                                           

Бойцы несут службу в
полной экипировке. Ко�
нечно, тяжело приходится,
особенно в   теплую пого�
ду. Согласитесь, ведь не�
легко в течение двадцати
четырех часов носить на
себе более тридцати кило�
граммов  снаряжения. А в
Грозном настоящее бабье
лето. Но что поделать —
служба есть служба.     

Говоря об Орловском
ОМОНе, нельзя не сказать
о его командире Александ�
ре Федотове. Для него это
восьмая командировка на
Северный Кавказ. Саша
вместе с заместителями
поставил службу в отряде
в Грозном настолько гра�
мотно, что Орловский
ОМОН во временной объ�
единенной группировке
отделов и подразделений
МВД России считается од�
ним из лучших.

Наравне с бойцами не�
сут нелегкую службу в Чеч�
не и две женщины — Елена
Соловьева и Людмила Му�
ханова, которой в дни на�
шего приезда исполни�
лось всего 20 лет. Девчата
несли службу и на блокпо�
стах, и в качестве дневаль�
ных, но в последнее время
больше трудятся на кухне,
готовя бойцам завтраки,
обеды и ужины.

А бойцы спецназа
УБОП дислоцируются в

С т а р о п р о м ы с л о в с к о м
районе Грозного. Это уже
пригород. В задачи этих
ребят входит круглосуточ�
ная охрана генерального
прокурора Чечни. Наши
бойцы выступают своего
рода телохранителями
важного государственно�
го человека республики.
Бытовые условия у ребят
также вполне приемле�
мые. Говорят, что у них все
нормально.

Пришло время расста�
вания. Ребята вышли нас
провожать, и по их глазам
было видно, как они соску�
чились по дому, по родным
и близким. Но осталось
чуть�чуть. Большая часть
командировки уже позади.
Все ребята просили пере�
дать, чтобы родные не
беспокоились   за   них.
Еще   чуть�чуть,   и   они
вернутся домой.

Марина КОСТИКОВА.
Фото автора.
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ДОМАДОМА

В ГААГЕ ОТКРЫЛСЯ
САММИТ РОССИЯ—ЕС

В состав российской
делегации, которую
возглавляет Президент
России Владимир Путин,
входят глава МИД России
Сергей Лавров,
спецпредставитель
президента по вопросам
развития отношений с ЕС
Сергей Ястржембский,
министр энергетики
России Виктор Христенко,
помощник президента
Виктор Иванов. 

На саммите
обсуждаются вопросы
развития стратегического
партнерства между
Россией и Европейским
союзом. В частности,
рассматривается ход
подготовки так называемых
"дорожных карт" по
созданию четырех общих
пространств Россия—ЕС: 
в сферах экономики;
свободы, правосудия и
внутренней безопасности;
внешней безопасности;
науки, образования и
культуры, о чем была
достигнута договоренность
на саммите Россия—ЕС,
проходившем в 2003 году 
в Санкт"Петербурге. 

ЗАСЕДАНИЕ
МИНИСТРОВ ОБОРОНЫ
СТРАН СНГ В МОСКВЕ

Вчера в Москве
открылось заседание
Совета министров обороны
стран СНГ. Министр
обороны Российской
Федерации Сергей Иванов
подчеркнул существование
общности взглядов
государств СНГ на
приоритетные направления
развития сотрудничества в
двустороннем и
многостороннем
форматах. По его словам,
главная задача, которая
стоит перед Вооруженными
силами государств СНГ и
Организацией договора о
коллективной
безопасности, —
дальнейшая модернизация
Вооруженных сил.
Участники заседания
рассмотрят более 
20 вопросов. 

ИНДОНЕЗИЯ,
ВОЗМОЖНО, 
КУПИТ У РОССИИ
ПОДВОДНЫЕ ЛОДКИ

Индонезия
рассматривает вопрос о
приобретении у России
подводных лодок. Об этом
заявил вчера на
проходящей в Джакарте
международной выставке
вооружений "INDO
DEFENCE"2004"
командующий ВМС Страны
трех тысяч островов
Бернард Кент Сондакх. Он
также подчеркнул
необходимость проведения
совместных учений
военных моряков двух
стран. 

"В эти дни, когда
исполнилось 45 лет со дня
первого захода эскадры
советского Тихоокеанского
флота в джакартский порт,
мы храним самые теплые
воспоминания о давнем
военно"техническом
сотрудничестве наших
стран, — сказал
командующий
индонезийскими ВМС, — и
надеемся, что оно получит
должное развитие". 

По сообщениям
информагентств.

В СТРАНЕ

И МИРЕ

Продолжается призывная кампания. 
В Знаменском районе медицинскую и призывную
комиссии этой осенью прошли 60 человек. 

Годными к службе в любом роде войск признаны
всего 13 юношей; большинство получили отсрочки.
Даже учитывая это обстоятельство, 13 призывников
для небольшого и малочисленного района — хоро�
ший показатель (к тому же в этом году призывников
на пять человек больше, чем в прошлом).

У Знаменского военкомата славные традиции. Ра�
боте с допризывниками, патриотическому воспитанию
молодежи в районе уделяют особое внимание (еже�
годно учащиеся старших классов принимают участие в
военных сборах), и ребятам действительно есть у кого
поучиться. Военный комиссар района Н.Г. Колесан —
кавалер ордена Красной Звезды, имеет медаль "За от�
вагу" и другие награды за отличие в воинской службе.

По словам подполковника Н.Г. Колесана, среди уро�
женцев района, солдат, уже прошедших срочную и кон�
трактную службу, нет и не было ни одного "самоволь�
щика", дезертиров. Более того, из 49 контрактников, в
течение пяти последних лет служивших в "горячих точ�
ках", шестеро  награждены орденами и медалями.

Наталья ЗАРУБИНА.

ОСЕННИЙ ПРИЗЫВ
БРАВЫЙ СОЛДАТ
СЛУЖИТЬ РАД

В холле общежития №1 Орловского
государственного университета устроен
небольшой зимний сад, и царит в нем вечная
весна: из вороха зеленых листьев выглядывают
яркие цветы, живут и радуют людей попугай и
канарейки.

Создатель этой красоты — хозяйка студенческого
дома, заведующая общежитием Татьяна Лаврова. Хо�
зяйка настоящая, стремящаяся, чтобы и студенческое
жилье было уютным домом, а не пресловутой обща�
гой. Когда она пришла сюда работать, холл в общежи�
тии был пустым и неприветливым. Для начала решили
облагородить именно его: ведь это первое, что видят
ребята в своем новом доме. Поставили пять горшоч�
ков с цветами. Потом их становилось все больше. Уез�
жая на долгие летние каникулы или оканчивая универ�
ситет, студенты стали отдавать свои комнатные расте�
ния в общий зимний сад. Когда цветов стало очень
много, сделали специальные стеллажи.

Потом завели  птиц. Купили попугайчика Дашу. А
потом одна студентка предложила пару канареек.
Сейчас у сотрудников общежития появилась идея ку�
пить щегла: ведь он отличный певец.

Студенты любят зимний сад, птичек�невеличек,
расспрашивают о повадках пичуг, несут им угоще�
ние. Часто фотографируются возле цветов. Люди,
сотворившие все это для студентов, стараются для
них и надеются, что ребята смогут сберечь свой сту�
денческий дом. И они берегут.

Анна ЖУКОВА.

ТВОЙ ДОМ
ЗИМНИЙ САД 
В ОБЩЕЖИТИИ

Депутат Государственной думы Федерального
собрания Российской Федерации, член фракции
"Единая Россия", первый заместитель
председателя Комитета по труду и социальной
политике Госдумы И.Я. Мосякин побывал 
в Колпнянском районе. 

Он встретился с руководителями фирмы ЗАО
"Орёл Нобель�Агро" Ю.Н. Урахчиным и Н.В. Ермако�
вой. В ходе встречи депутат подчеркнул, что полити�
ка, направленная на привлечение крупного капитала
в аграрный сектор, даёт положительные результаты.
За последние два года фирма вложила около 600
миллионов рублей в развитие агрохолдинга. В ре�
зультате все структурные подразделения работают
рентабельно, значительно выросли объёмы выра�
щенного урожая, приобретена новая техника, ведёт�
ся закупка минеральных удобрений и средств хими�
ческой защиты.

Во время посещения И.Я. Мосякиным Колпнян�
ского дома ветеранов здесь просили депутата пере�
дать губернатору области Е.С. Строеву искреннюю
признательность за внимание и поддержку. 

Также Иван Яковлевич встретился с воспитанни�
ками Колпнянского детского дома и учащимися и
преподавателями Ярищенской средней школы (од�
ного из старейших учебных заведений района — ему
более 100 лет) и Колпнянского лицея. В рамках акции
"Лучшие книги — детям" при поддержке админист�
рации района и фирмы ЗАО "Орёл Нобель�Агро" уч�
реждениям образования были переданы книги на
сумму 90 тысяч рублей.

Также И.Я. Мосякин пообещал поспособствовать
строительству спортивного зала Ярищенской шко�
лы, а глава администрации района В.А. Громов за�
явил, что планирует выделить этому учебному заве�
дению новый трактор (здесь не первый год хорошо
работают производственные бригады учащихся).

Информагентство "ОП".

КНИГИ —
КОЛПНЯНСКИМ
ШКОЛЬНИКАМ

Блокпост в г. Грозном, где несет службу Орловский ОМОН.

Крест в память бойца ОМОНа А. Скворцова. Мес"
то его гибели (г. Грозный).

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ


